

議会だより てしお

No.163

平成30年11月21日発行

北海道
天塩町議会



第3回定例会

- 平成29年度各会計決算を認定 2
- 水道横断管工事などで補正 4
- 第2・3回臨時会～副町長選任に同意(ほか) 5
- 産業・総務各常任委員会所管事務調査 9
- 表紙の写真
- 住民参加企画「まちのこえ」 10

一般質問

3名議員が町政を問う

- | | | | |
|-----|------|--------------|---|
| ●石山 | 人事 | 町職員数は妥当か | 6 |
| ●横山 | 公有財産 | 廃校の売却処分を | 7 |
| ●遠藤 | 地方創生 | 地方創生の指針は(ほか) | 8 |

天塩町議会

検索

「議会のうごき」をHPに掲載しています

町民文化祭 舞踊 「二輪草」

平成29年度

町のお金どう使われた?

決算を徹底審査

平成29年度の一般会計並びに特別会計8件の合計9件の決算審査のため、議長と議選監査委員を除く7議員で構成された決算審査特別委員会が設置され、委員長に遠藤敦議員を選出した後、9月12日から2日間にわたり、審査が行われました。審査終了後、委員長が「本町全体が潤い、安心して子育てができる、雇用があり、若者が定着できる『協働によるまちづくり』をめざし、各種事業に取り組むことを期待する」と本会議で結果を報告し、全会一致で全件の決算が認定されました。

決算審査特別委員会

委員会中の主な質問

町税滞納者への訪問は
高校支援の内容は適切か

学力向上への取組に助成が使われなければ
高校の魅力度アップは図れないため、高校とよく打合せをしていきた
いと思います。

町道に固定柵を設置しては

てしあ 2

平成29年度の一般会計並びに特別会計8件の合計9件の決算審査のため、議長と議選監査委員を除く7議員で構成された決算審査特別委員会が設置され、委員長に遠藤敦議員を選出した後、9月12日から2日間にわたり、審査が行われました。審査終了後、委員長が「本町全体が潤い、安心して子育てができる、雇用があり、若者が定着できる『協働によるまちづくり』をめざし、各種事業に取り組むことを期待する」と本会議で結果を報告し、全会一致で全件の決算が認定されました。

住民課長
182件、窓口相談を年間37件行いました。

横山
天塩高校の支援に5,235万円支出しているが、大部分が通学や部活動のバス経費に使われている。学力向上につながる取組を求めては。

横山
出産準備金等の一部を商工会商品券としていることは町の商工業活性化にもつながることであるが、期限を延ばすため発行日をずらすなど、使いやすくなるような配慮はされているのか。

佐々木
防雪柵の取り外し経費が計上されているが、国道のように固定柵を延ばしていくことは考えられないか。

平成29年度町税・使用料収納状況				
	(調定済額 (現年+過年))	不納欠損額	収入未済額	徴収率
町民税	197,395,048	113,605	7,886,337	95.95%
固定資産税	139,530,389	610,800	8,089,652	93.76%
保険税	187,363,304	353,910	30,385,735	83.59%
保育料	17,570,850	0	0	100%
公営住宅料	87,525,396	0	15,402,361	82.76%
水道料	120,931,210	0	1,378,425	98.86%
土地建物賃付料	8,097,705	0	603,830	92.54%

決算資料より

町長
商品券の有効期限は法律的な縛りもあるが、分割して発行するなどの配慮について商工会と連携を図りたいと思います。



▲国道232号の防雪柵

町長
更岸3線が一番大変な道路という認識がありますが、道路の形状や周囲の樹木などで固定柵を設置しても効果がないことも考えられますので、検討して見極めたいと思います。

佐々木
防雪柵の取り外し経費が計上されているが、国道のように固定柵を延ばしていくことは考えられないか。

しじみ資源 今後の取組は

ログハウスの 活用を

町長

補助金の関係から移動させる場合は関係機関との協議が必要です。

佐々木

しじみ資源の確保を目的とした覆砂事業の効果は。また、今後の支援政策は。

草刈

旧観光牧場にログハウスがあるが、現在何も使われていない。持ち主である観光協会への指導は。道の駅の売店として使うなどの活用は考えられないか。



▲一向にリニューアルが進まない道の駅

夕映にある発電 装置の活用は

と考えております。

町長

新規就農
畑作の現状は

横山

夕映には廃油発電機や風力発電機があるが、どちらも動いていない。今後の対応は。

佐々木

近年、麦やキクイモなどの畑作が天塩でも行なわれていると聞くが、作付面積は把握できているのか。

佐々木

建築士資格
保有者の採用は

佐々木

建設工事の監督員は、建設技術センターの支援を受けてはいても、無資格の建設課長や係長が行っているが、今後、有資格者の確保についてどのように考えているか。

非常に危機感がある問題であり、資源を少しでも増やしていく予定です。

町長

覆砂事業により、孵化が増えた効果が認められており、モニタリングを継続していく予定です。

町長

交通安全運動の効果は大変大きなものだと認識しております、積極的に推進していくべきもの

交通安全推進協議会等に補助金を支出しているが、その交通安全運動の効果は。

町長



▲小麦用コンバイン

キクイモなどは特産品になる可能性もあるので、今後も研究していきたいと思います。

町長

新規就農
畑作の現状は

横山

近年、有資格者の募集は行っていますが、採用には至っておりません。道や建設関係者の協力を得ながら、定期退職する年齢の方の採用も視野に含めて人材を探していきたいと

町長

近年、有資格者の募集は行っていますが、採用には至っておりません。道や建設関係者の協力を得ながら、定期退職する年齢の方の採用も視野に含めて人材を探していきたいと

第3回定例会

9月12～13日

主な経過

- 3議員が一般質問
- 29年度決算9件を審査・議会へ報告
- 専決処分1件を承認
- 補正予算案件議案を審議、原案可決

専決処分内訳	金額
水道事業特別会計繰出金（水道横断管工事）	3,000万円
補正予算内訳（主なもの）	金額
病院事業特別会計繰出金	7,000万円
社会教育関連施設解体事業	900万円
商工振興事業補助金	800万円
啓徳小学校玄関屋根補修事業	220万円



▲男能富橋の下を流れる23号川



▲地場産品の充実を

一口メモ

※専決処分とは

議会の議決を経ずに首長が予算等を決めること。事後、議会へ報告し承認を求める必要がある。

● 一般会計
歳入歳出について、1件3,000万円の専決処分を承認したほか、補正予算を1億100万円追加し、総額を59億2,100万円としました。

● 質疑要旨
なぜ当初予算に未計上か

● 建設課長
なぜ執行せず、30年度当初予算にも計上しなかつたのか。

● 遠藤
ふるさと納税返礼品は地場産品に限るよう法改正を行う方針が総務省より示されているが、今後の変化についてどう考えるか。

● 一部改正
地方税法等の改正に伴う条例改正。

● 条例

専決処分と補正予算で1億3100万円を追加

ふるさと納税
今後の考え方

(主なもの)

○ 「林業・木材産業の成長産業化に向けた施策の充実・強化を求める意見書」を国に提出

○ 天塩町固定資産評価審査委員会委員の選任
岸山清隆氏(字ウブシ)を任命することに同意。

その他

第2回臨時会

8月13日

が完了しました。その間、温泉は加水により対応しました。
利用者の皆様に深くお詫びを申し上げます。

等はありませんでした。

30年度補正予算

温泉装置 補修の経緯は

夕映揚湯装置等修繕に係る専決2件を承認し、畜産関係補助金及びスキーチーム関連予算等の補正予算案1件を討論、原案可決した。

佐々木

①揚湯装置の設置年がいつごろか。

②揚湯装置の補修はこれまであつたのか。

③修理箇所以外に異常は。

④温泉では運転状況に問題はないのか。

町長

①平成12年設置です。
②小さいものはあります。
③配管等、老朽化が進んでいる部分があります。
④盆も近く、休まずに営業しました。大きな問題

てしお温泉夕映揚湯装置の故障は7月24日に判明、8月4日に修理

町長

行政報告



▲再開が決まったスキー場

草刈

近隣町村と施設の共用利用が求められる中、今後10年、年額800万円以上の経費をかけてスキー場を残すという考えは理解できない。予算に反対する。

石山

町民にはスキー文化が根付いており、スポーツ振興や交流の場として重要な役割を果たす施設であり、予算に賛成する。

賛成討論



▲西本研一 副町長

第3回臨時会

9月28日

緊急質問

冬季災害対策 備品や取組は

横山

9月の北海道胆振東部地震の影響で長時間にわたる停電を余儀なくされ、住民生活及び産業に大きな被害があった。これを受けても9月定例会や臨時会に災害必要備品の購入費が計上されていないことから、冬季間の災害対策について伺う。

①町が所有している発電機及びポータブルストップの台数は。
②住民及び一次産業の被害の把握と今後の対策をどのように考えているか。

横山

他業務に使用している発電機も緊急時に使用できるよう把握しておきべきである。また、冬季も近いので、必要最低限の備品購入はスピード感を持って早急に取り組んで欲しい。



▲町保有の発電機

住民課長

①発電機は4台、ストーブは大小合わせて22台保有しています。

町長

②正確な数字が用意できたら議会に報告します。

てしお温泉夕映揚湯装置の故障は7月24日に判明、8月4日に修理

町長

専決処分内訳	金額
夕映揚湯装置修繕	1,033万円
補正予算内訳	金額
畜産特別対策事業補助金	17,400万円
スキー場管理経費	520万円
スキー場リフト改修工事	368万円

③盆も近く、休まずに営業しました。大きな問題ありませんでした。

④配管等、老朽化が進んでいる部分があります。

⑤盆も近く、休まずに営業しました。大きな問題

ありませんでした。

⑥盆も近く、休まずに営業しました。大きな問題

ありませんでした。

⑦盆も近く、休まずに営業しました。大きな問題

ありませんでした。

⑧盆も近く、休まずに営業しました。大きな問題

ありませんでした。

⑨盆も近く、休まずに営業しました。大きな問題

ありませんでした。

⑩盆も近く、休まずに営業しました。大きな問題

ありませんでした。

⑪盆も近く、休まずに営業しました。大きな問題

ありませんでした。

⑫盆も近く、休まずに営業しました。大きな問題

ありませんでした。

⑬盆も近く、休まずに営業しました。大きな問題

ありませんでした。

⑭盆も近く、休まずに営業しました。大きな問題

ありませんでした。

⑮盆も近く、休まずに営業しました。大きな問題

ありませんでした。

⑯盆も近く、休まずに営業しました。大きな問題

ありませんでした。

⑰盆も近く、休まずに営業しました。大きな問題

ありませんでした。

⑱盆も近く、休まずに営業しました。大きな問題

ありませんでした。

⑲盆も近く、休まずに営業しました。大きな問題

ありませんでした。

⑳盆も近く、休まずに営業しました。大きな問題

ありませんでした。

㉑盆も近く、休まずに営業しました。大きな問題

ありませんでした。

㉒盆も近く、休まずに営業しました。大きな問題

ありませんでした。

㉓盆も近く、休まずに営業しました。大きな問題

ありませんでした。

㉔盆も近く、休まずに営業しました。大きな問題

ありませんでした。

㉕盆も近く、休まずに営業しました。大きな問題

ありませんでした。

㉖盆も近く、休まずに営業しました。大きな問題

ありませんでした。

㉗盆も近く、休まずに営業しました。大きな問題

ありませんでした。

㉘盆も近く、休まずに営業しました。大きな問題

ありませんでした。

㉙盆も近く、休まずに営業しました。大きな問題

ありませんでした。

㉚盆も近く、休まずに営業しました。大きな問題

ありませんでした。

㉛盆も近く、休まずに営業しました。大きな問題

ありませんでした。

㉜盆も近く、休まずに営業しました。大きな問題

ありませんでした。

㉝盆も近く、休まずに営業しました。大きな問題

ありませんでした。

㉞盆も近く、休まずに営業しました。大きな問題

ありませんでした。

㉟盆も近く、休まずに営業しました。大きな問題

ありませんでした。

一般質問

人 事
石山直継 議員

町職員数は妥当か



町長 ゆとりは欲しいが慎重に

⑤病院職員にはどのような手当が支給されているのか。

①時間外や休日勤務は、誰がどのように命令しているか。

②時間外等の手当内容

③時間外に限度時間の定めはあるのか。

④病院職員は勤務体制が異なるが、誰が勤務命令をしているのか。

①時間外の勤務は、条例で任命権者が命ずると規定されており、町長や教育長が命じています。実務的には課長が必要性を判断した上で手続きしています。

②係長以下の役職にある職員には時間外手当及び休日勤務手当があり、時間外は25%、祝祭日等は35%、深夜勤務は更に25%、各職員の1時間当たりの給与額に乗じた額が時間外手当単価となります。管理職は

③時間外を貯めて振替

する協定により時間外

の労働をさせることができ、厚生労働省の基準を参考に、1ヶ月45時間、1年間360時間を限度時間としております。

④町立病院は規則によ

り病院長が行うことと支給されます。時間外は代休でも取得できます。

⑤労働基準法第36条によ

る協定により時間外の労働をさせることができ、厚生労働省の基準を参考に、1ヶ月45時間、1年間360時間を限度時間としておりま

す。

⑥病院職員にはどのよ

うな手当が支給されて

いるのか。

①時間外勤務手当として支給されます。時間外は代休でも取得できます。

②職員数は妥当か。職員不足が時間外経費を大きくなっているので

ます。

③近年、早期退職者が多

い原因は、

④時間外欲しさに仕事の時間を増やしている

事実はないか。

⑤国が行う働き方改革をどう思っているか。

⑥病院の医師確保は。他部署に人員不足はない

か。

⑦時間45分で勤務をし

た分の代休を取ること

が可能です。

⑧医師は医療財団や医

師会などを通じて募集

しています。現在、医療

スタッフの不足はあり

ませんが、将来も見据え

た動きが必要と考えて

います。

役職ごとに定額が管理され、支給されます。時間外は代休でも取得できます。

③労働基準法第36条によ

る協定により時間外

の労働をさせることが

でき、厚生労働省の基準

を参考に、1ヶ月45時

間、1年間360時間を

限度時間としておりま

す。

④時間外勤務手当として支給されます。時間外は代休でも取得できます。

⑤時間外勤務手当のほか、看護部

門では夜間看護手当、夜間勤務手当、看護師待機

手当があり、医療技術部

門には宿日直手当、呼び出し手当があります。

⑥病院職員にはどのよ

うな手当が支給されて

いるのか。

⑦時間45分で勤務をし

た分の代休を取ること

が可能です。

⑧医師は医療財団や医

師会などを通じて募集

しています。現在、医療

スタッフの不足はあり

ませんが、将来も見据え

た動きが必要と考えて

います。

⑨職員数は妥当か。

⑩職員不足はなく

ります。

⑪職員は一生懸命頑張つてくれていると感謝しています。

⑫職員は一生懸命頑張つてくれていると感謝しています。

⑬職員は一生懸命頑張つてくれていると感謝しています。

⑭職員は一生懸命頑張つてくれていると感謝しています。

⑮職員は一生懸命頑張つてくれていると感謝

します。

⑯職員は一生懸命頑張つてくれていると感謝

します。

⑰職員は一生懸命頑張つてくれていると感謝

します。

⑱職員は一生懸命頑張つてくれていると感謝

します。

⑲職員は一生懸命頑張つてくれていると感謝

します。

⑳職員は一生懸命頑張つてくれていると感謝

します。

㉑職員は一生懸命頑張つてくれていると感謝

します。

㉒職員は一生懸命頑張つてくれていると感謝

します。

㉓職員は一生懸命頑張つてくれていると感謝

します。

㉔職員は一生懸命頑張つてくれていると感謝

します。

㉕職員は一生懸命頑張つてくれていると感謝

します。

㉖職員は一生懸命頑張つてくれていると感謝

します。

㉗職員は一生懸命頑張つてくれていると感謝

します。

㉘職員は一生懸命頑張つてくれていると感謝

します。

㉙職員は一生懸命頑張つてくれていると感謝

します。

㉚職員は一生懸命頑張つてくれていると感謝

します。

㉛職員は一生懸命頑張つてくれていると感謝

します。

㉜職員は一生懸命頑張つてくれていると感謝

します。

㉝職員は一生懸命頑張つてくれていると感謝

します。

㉞職員は一生懸命頑張つてくれていると感謝

します。

㉟職員は一生懸命頑張つてくれていると感謝

します。

廃校の売却処分を

町長 積極的に相談に応じる



社会教育会館の
現状は

管理・活用案は

検討しましたが、具体的
提案には至っておりませ
ん。今後、購入希望に応じ
て売却や処分を検討して
いきたいと思います。

④啓徳の教職員住宅や
雄信内プールについて、
今後の方針は。

⑤5年前に387の町
有施設の一元管理を提
案したが、管理はどのよ
うに考えているのか。

スピード感が必要

町長

- ①社会教育会館の数と利用状況は。
- ②社会教育会館にかかる管理経費は。
- ③売却や処分の検討結果と今後の方針は。

町長

5つの施設は利用されていないが管理経費は約43万円かかっている。草は生い茂り、ずさんな管理に各地区の皆さんも悲しい想いを抱いている。

- ①施設は9つあり、うち4つをスポーツ団体など延べ5,281名が利用しています。
- ②賃金ほか、合計120万2,109円です。
- ③教育委員会で活用を

提案をどのように捉え

④387施設は、まだそれぞの課で対応している状況です。今後、管理を経費削減するため、が、どのように購入希望を募る考えなのか。

⑤387施設は、まだそれぞの課で対応している状況です。今後、管理を経費削減するため、色々な工夫を持って取り組みます。



▲大雪により倒壊した旧幌萌小体育館

れた財源、そして人材の中で最大の効果を生み出せるように全力で取り組んでいただきたい。

が事前に必要ですが、トップダウンで行けるものはそれで行きたい。住民の皆さん意見を聞いて段階を踏んで積極的に取り組みます。

町長

趣旨、考え方私は私も

教育長

感です。取り組みが弱かつたと反省いたしまし、課題に全力をもつて取り組んでいくよう考えております。それぞれの内容等については担当課の協議

雄信内プール活用案は具体性に欠ける段階なので、今後町部局も含めて、協議の場を設けて検討、方針を出していきたいと思います。

遠藤功議員

地方創生

地方創生の指針は

町長 将来を担う人材育成を



地方創生の現状

①地方創生事業の現状と課題は。また、町政の指針は何か。

②事業による地域振興と経済への効果測定は行われたのか。今後の見通しは。

③事業継続にあたり、課の設置条例及び事務分掌は適切か。

①70を超える事業が、概ね計画に沿って実行されます。

②課をまたぐ横断的な取り組みとして展開する体制を構築していく

町長

れています。事業の定着及び利用者増に工夫が必要です。今後、基幹産業である農業及び漁業の振興、住民共助による新たな生活形態の創出、将来の天塩町を担う若者を中心とした人材育成をメインに施策を推し進めます。

②町税やふるさと納税に効果があるものと考えますが、数値化することは困難であると捉えています。

③地方創生係はスタートアップとしての役割を担う部署であり、事業を順次各課に移管しつつ、課をまたぐ横断的な取り組みとして展開する体制を構築していく

町長

①町内には北海道中央農業共済組合（以下、N O S A I）と北海道家畜保健衛生所の2機関に獣医師がおり、それぞれ若干名の欠員が出ています。

②地方創生事業として畜産大生の研修を行っては。獣医師確保対策を広域連携で取り組み、受入環境整備に努めては。

③関係機関・団体と協議をしてまいります。

酪農獣医師の現状

①産業動物獣医師の必要数と確保状況は。

②地方創生事業として獣医師確保のため畜産大生の研修を行っては。

①獣医師なり手対策として就学資金貸与制度の必要性は。

②町長は獣医師不足問題をどのように捉え、どのような対策が必要と考えているか。

③子どもの誕生を地域全体で祝福する意識の醸成に対する考え方など。

④出産祝金の支給は他市町村で行われているため、更なる施策の検討が必要とれます。

⑤町ホームページに写真入りでお知らせするので、メロディーも含め、地域の皆様に働きかけ、記憶や記録に残ります。

⑥子どもは『まちの宝』

農業

獣医師不足の対策は

町長 協議検討の時間が欲しい

酪農獣医師の現状

③関係機関・団体と協議をしてまいります。

誕生祝福方法は

①出産子育て支援の内容が他町村と類似した内容になつていなか。②子どもの誕生祝福手段として、町広報以外の媒体の活用検討は。

③子どもの誕生を地域全体で祝福する意識の醸成に対する考え方など。

④出産祝金の支給は他市町村で行われているため、更なる施策の検討が必要とれます。

⑤町ホームページに写真入りでお知らせするので、メロディーも含め、地域の皆様に働きかけ、記憶や記録に残ります。

⑥子どもは『まちの宝』

子育て

誕生祝福方法に工夫を

町長 地域に働きかけていく

誕生祝福方法は

あるため、地域でのお祝いは大変意義があります。例えば町内会や老人クラブとのふれ合いや、町木であるエゾヤマザクラの植樹を行うこともあります。

誕生メロディーは

防災無線を活用し、赤ちゃんの誕生を知らせるメロディーを流してはどうか。

①出産祝金の支給は他市町村で行われているため、更なる施策の検討が必要とれます。

②町ホームページに写真入りでお知らせするので、メロディーも含め、地域の皆様に働きかけ、記憶や記録に残ります。

③子どもは『まちの宝』

8月20日 産業厚生常任委員会

鏡沿海浜公園改修の構想は



鏡沼の全体計画を
検討中

町 各施設の修繕やサービスセンターの撤去移設による会場配置などを含めた全体計画を検討中。利用者減少対策として、てしお温泉夕映との共同企画の検討や、管理運営を民間委託できないかも検討中。

委 天塩町観光開発審議会や天塩かわまちづくり協議会、コンサルタント会社などの外部団体と協議が必要。サービスセンターや木道、トイレなどの施設を改修する必要がある。

道の駅リニューアルは

町 既存施設を活用し段階的にリニューアル。ベーカリー、ジェラート、JAと連携した野菜販売、漁組と連携した物販、ゆるキャラ商品販売などを検討中。

委 リニューアルは閑散期に。家庭菜園の販売やハマボウフウ、タコ、魚介類やてしお仮面のおやきなど、天塩由来產品の充実を。

夕映の修繕計画は

町 現在、温泉汲み上げ装置や外壁、配管、ボイラー、休止中の洋風露天風呂など11項目の修繕を検討中。

委 現在の温泉汲み上げ装置では湯温が低くなり、加温のために燃料経費が大きくかかっている。ポンプの形式を変更すると、湯温が上がり、燃料経費が大きく下がる可能性があるので検討すべき。修繕項目をそれぞれ時系列にまとめ、優先順位をつけ年次計画を立てるべきである。

8月27日 総務文教常任委員会

天塩小学校屋上の災害利用は



排水溝の詰まりを
指摘

町 小学校は※指定緊急避難場所、指定避難所であり、屋上への避難も想定されるが、コーティング剥がれや排水溝の詰まりが発生している。

委 屋上は災害時の避難場所であることから、日頃より管理が必要とされ、不備があるときは早急に修繕を検討すべきである。今後再発防止のための管理体制が必要とされる。

産業廃棄物処理場の利用増を



利用が増えない
処理場

町 当初期待した町発注工事の搬入が少ないとめ、使用料改定や町外業者の受入れを検討予定。

委 地元（町内）の受入れを中心とした考えを軸とした運営を図る必要がある。要請団体や町内業者の意見を充分に聞き、町外利用者のための改正とならないよう再度検討すべきである。

・一口メモ

※『指定緊急避難場所』

…災害時に緊急避難する場所のこと。

『指定避難所』

…全体的な危険がなくなるまで一定期間滞在する避難所のこと。

表紙の写真



町民文化祭 舞踊「二輪草」

町民文化祭舞台発表会は毎年10月に天塩町文化連盟の主催で行われる行事で、約100名の演者たちがお遊戯やカラオケ、詩吟、ダンス、和太鼓、吹奏楽など様々な演目を披露します。

表紙の写真は舞踊「二輪草」の一幕です。この踊りは、雄信内神社祭で披露されている舞踊であり、地域の方がオリジナルで考案した振り付けを子どもたちが一生懸命練習し演舞しています。機会がありましたら優雅で可愛らしい演舞をぜひご覧ください。

まちのこえ 取材先を募集中

※詳しくは議会事務局まで

議会を傍聴しませんか？

次の定例会は
12月13日～14日
の予定です。

□ 編集 議会広報特別委員会

委員長 後藤 忍 委員 佐々木裕之
副委員長 横山 敦 委員 谷村敏彦

まちのこえ

No. 9

今回は商工会女性部のみなさん



商工会女性部の
活動内容は？

まちづくりについて
感じることは？

としても参加していきたい
ですね。

部員は現在36名です。主な活動は、道の駅の花壇整備や町のごみ拾い、新入学児童への交通安全鈴づくり、各研修への参加、親睦レクを行っています。これから部員を増やしていくたいですね。



特産品を開発、製造できる施設が欲しいです。女性部みんなで集まって交流しながら物産の開発をしてみたいですね。また、道の駅にはテイクアウェイやすい商品があると良いですね。その他、モーニングの提供、コインランドリーの設置、下処理済山菜の販売などがあれば特徴的な道の駅になると思います。

議会や議会だよりの印象は？

議会だよりは見出しなどが分かりやすく、読みやすくなっています。興味のある分野や一般質問などが分かりやすく、読みやすくなっています。興味ある分野や一般質問などはよく読んでいますね。

（取材 横山・佐々木・谷村）

皆さん、ありがとうございました。

議会や議会だよりの印象は？